

OPINIÓN

EDITORIAL

UN AÑO TRAS
LA ABDICACIÓN

HACE un año, el 2 de junio de 2014, la sociedad española asistió sorprendida y expectante al anuncio del rey Juan Carlos I de su abdicación en favor de su hijo Felipe, después de 39 años de mandato. Fue un reinado extraordinariamente fructífero durante el cual España realizó un tránsito ejemplar de la dictadura a la democracia, enterró por completo el espíritu de la Guerra Civil y protagonizó un espectacular avance en su desarrollo económico, además de integrarse en la Unión Europea y proporcionar a los ciudadanos unos índices de prosperidad insólitos de acuerdo con su trayectoria histórica y una modernización general propia de las naciones más avanzadas del planeta. Durante los últimos años, no obstante, el escándalo del caso Nóos, protagonizado por el yerno del Rey, y algunos episodios desdichados de su vida personal situaron a la Monarquía en el vértice de la deslegitimación que afectaba ya a otros pilares del sistema democrático, haciendo descender abruptamente sus índices de popularidad, hasta el punto de ponerse en cuestión la propia vigencia de la institución. La abdicación, que entronizó como Jefe del Estado al heredero con el nombre de Felipe VI, resultaba una operación histórica necesaria, que a la postre se ha revelado también muy positiva para la continuidad de la Monarquía

El último servicio de Juan Carlos I ha sido correspondido por Felipe VI con un primer año de reinado ajustado a la España del siglo XXI

parlamentaria y la consolidación de la democracia. En este tiempo Felipe VI ha protagonizado un cambio sustancial en el régimen y una adaptación decisiva a los nuevos tiempos, propiciando el relevo generacional de las instituciones españolas a todos los niveles, incrementando la transparencia y la voluntad de servicio y arbitraje de la Casa Real, es decir, actuando desde la más alta magistratura del Estado con discreción, dedicación y vocación de equilibrio. Muchas cosas han cambiado en el escenario político nacional en estos doce meses y no son pocos los estamentos e instituciones que han experimentado crisis y deterioros, y todavía los padecen, pero la Monarquía ha remontado el vuelo y, sin llegar a suscitar el entusiasmo y la adhesión de otros tiempos, se puede afirmar que hoy vuelve a ser valorada positivamente. Don Felipe ha aprendido de la experiencia de su padre y ha entendido que una Jefatura del Estado hereditaria no tiene más encaje en un sistema democrático avanzado que el de encarnar satisfactoriamente la unidad de la nación española y demostrar en la práctica su utilidad, transparencia y cercanía a los intereses y sentimientos de los ciudadanos. Don Juan Carlos dio el paso necesario al retirarse discretamente de la escena, como el último servicio a una Monarquía que necesitaba ser la del siglo XXI y a un país ya lejano, por fortuna, al de 1975, cuando sustituyó a Franco.

CARTAS AL DIRECTOR Correo: C/Luis Amador, 26. Edif Cámara de Comercio, 18014 e-mail: cartas@granadahoy.com Fax: 958 80 95 11

¿De quién es la calle?

La Plataforma Granada Abierta manifiesta su adhesión al comunicado de la Asamblea Feminista Unitaria (AFU) de Granada que denuncia otra agresión sexual en nuestra ciudad, la segunda en menos de dos semanas, que haya sido denunciada públicamente (tras la noticia de los sucesos ocurridos en el aulario de derecho). Esta vez se ha producido de madrugada, en las inmediaciones de la discoteca Booga. Ante los gritos, los vecinos llamaron a la policía, que llegó y tomó nota, presionando a la agredida para identificar a una persona que habían retenido (no siendo esta la causante de la agresión), culpabilizándola por lo ocurrido: ¿qué hacía usted sola a estas horas de la noche?, y por no haber podido identificado al agresor: ¿qué va a decir usted si ha bebido? Una vez más, se cuestiona a la mujer que denuncia. En este caso, además, la Policía Nacional de Granada, ha tenido un trato discriminatorio con la implicada, no permitiéndole prestar declaración hasta cerca de nueve horas después de lo sucedido, mostrando clara incompetencia y mal trato en el proceso. Reflejo de la cultura machista en la que se nos culpabiliza a nosotras y se exculpa a los agresores. Lejos de ser casos aislados, las agresiones sexuales y sexistas en los espacios públicos y de ocio son delitos que se cometen con frecuencia: cada año se denuncian en España 1.161 violaciones (agresiones sexuales con penetración, en la jerga poli-

Selectividad 2015

Ante la proximidad de las Pruebas de Acceso a la Universidad que se celebrarán en nuestra comunidad los próximos 16, 17 y 18 de junio, me gustaría manifestar mi preocupación por los numerosos errores e incidencias que se hicieron patentes en los exámenes en distintas comunidades el curso pasado. La Prueba de Acceso a la Universidad es determinante para nuestro futuro, los estudiantes nos jugamos muchísimo. Por este motivo, es comprensible que exijamos a los ponentes mucho rigor en la elaboración de las pruebas. Sin embargo, es de justicia destacar que el 95,48% de los estudiantes que en junio de 2014 se presentaron a dichas pruebas consiguieron superarlas, obteniendo al mismo tiempo el mejor registro de aprobados hasta el momento. El reto para el alumnado de este curso es igualar o incrementar la cuota de aprobados. Puede que con pequeños logros como este consigamos demostrar que somos jóvenes con ilusión que queremos acceder a la universidad para formarnos y contribuir así a mejorar la sociedad en la que vivimos. **José Luis Gutiérrez**

cial) según los últimos datos que facilita el Ministerio del Interior, de 2011. Son tres cada día; una cada ocho horas, y en la mayoría de los casos ni siquiera llegan a denunciarse, y cuando es así, la percepción mediática y social, lejos de afrontar este problema con seriedad, instan a las mujeres a vivir con miedo, a no ir a donde nos apetezca, ni vivir solas para evitar las violaciones. Así, además del daño que supone la violencia sexual sobre la salud física y psicológica de las agredidas, la amenaza permanente de violación funciona como una forma de coacción sobre todas las mujeres, al establecer los límites de lo que podemos o no hacer, minando nuestra autonomía. ¿Podemos divertirnos en los espacios públicos sin miedo a ser atacadas, sin miedo a ser juzga-

das? ¿Tenemos derechos? ¿Podemos denunciar sin ser cuestionadas? Desde la AFU exigimos que la calle y la noche sean también de las mujeres; no tener que vivir con miedo y recibir un trato igualitario, independientemente de nuestra condición social y política; nuestros derechos no pueden estar subyugados a los juicios de valor a los que constantemente estamos sometidas: en el trabajo, en la calle, en los espacios de ocio, en la noche; y la agresión sexual es una forma de control. No somos ciudadanas de segunda. ¡¡Si nos tocan a una, nos tocan a todas!! **Granada Abierta**

● Las cartas no deben exceder de las 20 líneas y han de estar firmadas, indicando el DNI y el domicilio.

Esteban



Granada Hoy

Difusión controlada

Directora: MAGDALENA TRILLO

GRUPO JOLY

Presidente-editor: JOSÉ JOLY

Directores generales: JUAN CARLOS FERNÁNDEZ TOMÁS VALIENTE

Presidente del Consejo Editorial: MANUEL CLAVERO

Director de Publicaciones: JOSÉ ANTONIO CARRIZOSA

Subdirector: Juan Manuel Marqués

Director de Opinión: José Aguilar

La beca para acreditar el nivel básico de idiomas entrará en vigor en julio

La intención es que la normativa de esta ayuda se apruebe para la nueva convocatoria de exámenes

debe reunir las mismas condiciones económicas que para obtener una beca genérica. Hay universidades que ya han puesto en marcha a principios de año un programa de ayudas

para obtener el B1, según el cual, un alumno –con independencia de sus circunstancias económicas– ingresa el importe de la tasa del examen (casi 60 euros), que queda en depó-

sito. En caso de que apruebe, la universidad le devuelve íntegramente esta cantidad.

La beca para el B1 es una de las promesas lanzadas por Díaz durante la campaña de las

elecciones autonómicas. De esta forma se quiere facilitar la obtención de un certificado sin el cual un universitario no se puede titular.

Los rectores de universidades andaluzas han incidido en que el aprendizaje de un idioma extranjero es una responsabilidad que no sólo debe recaer en el ámbito de la enseñanza superior, sino en todo el sistema educativo, desde las etapas primarias hasta el final.

Diego J. Geniz

Susana Díaz empezará la próxima legislatura andaluza tomando partido por la universidad. Así lo anunció ayer la presidenta en funciones de la Junta, quien aseguró que la primera medida que tomará el nuevo Gobierno autonómico cuando se constituya es la aprobación de las becas del B1, la prueba que acredita que un estudiante posee el nivel básico en un segundo idioma. Si se aplica este calendario, el decreto que las regula entrará en vigor en julio, justo cuando empieza la convocatoria de estos exámenes.

Los técnicos de la Junta dieron a conocer a los rectores durante último Consejo Andaluz de Universidades (CAU) el borrador del decreto necesario para otorgar las ayudas al B1. En dicho encuentro se detalló que esta normativa se podía

Susana Díaz asegura que será la primera medida que tome el nuevo Gobierno andaluz

aprobar con un gobierno en funciones. El borrador quedaba abierto a las sugerencias que quisieran aportar los rectores.

La presidenta en funciones de la Junta aprovechó ayer el acto de toma de posesión del nuevo rector de la Universidad de Almería, Carmelo Rodríguez Torreblanca, para confirmar que la “gratuidad” del B1 será la primera medida que aprobará el Ejecutivo autonómico cuando se constituya. “En cuanto este Gobierno deje de estar en funciones adoptaremos, dentro de la política de becas, la gratuidad del B1 para que ningún joven en Andalucía, por motivos económicos, no pueda culminar su formación académica en el ámbito de los idiomas”. Díaz fue a más y aseguró que la intención es que la normativa que regula dichas becas entre en vigor en julio, cuando se convocan los exámenes que acreditan el nivel básico en una lengua extranjera.

En el último CAU se adelantó, además, que estas ayudas cuentan en toda Andalucía con un presupuesto de cuatro millones de euros. El beneficiario

FELIZ HORA PUNTA.

Nuevo Toyota AURIS HYBRID

REENAMÓRATE DE LA CONDUCCIÓN

Con todo este equipamiento:

- CAJERO ROTATIVO (6-CVT)
- PUSH START
- CLIMATEADOR AUTOMÁTICO
- SISTEMA MULTIMEDIA TOYOTA TOUCH 7"
- LLANTAS DE ALIACIÓN 18"
- SENSOR DE LLANTAS
- CÁMERA TRASERA
- Y MUCHO MÁS

Por **190 € /mes**
 (Entrada: 4.182 €. 45 cuotas. Última cuota: 8.644 €. TAE: 6,89%)

PAY PER DRIVE

www.toyota.es

PLAN PIVE INCLUIDO

Toyota Auris Hybrid Active + Pack Sense. PVP recomendado: 18.750 €. Entrada: 4.182 €. TIN: 5,75%. TAE: 6,89%. 45 cuotas de 190 € y última cuota (valor futuro garantizado): 8.644 €. Comisión de apertura financiada (2,75%): 400,62 €. Precio Total a Pagar: 21.946 €. Importe Total del Crédito: 14.968,62 €. Importe Total Adelantado: 17.764 €. Oferta vinculada con el producto Pay per Drive de Toyota Kreditbank GmbH sucursal en España. IVA, transporte, impuesto de matriculación, promoción, apertura del concesionario, 3 años de garantía o 100.000 km (lo que antes suceda), 3 años de asistencia en carretera y Plan PIVE - 8 incluidos. Otros gastos de matriculación, pintura metálica, equipamiento opcional, cristales traseros y laterales traseros oscurecidos, llantas de aleación 17" y faros delanteros full LED no incluidos. Oferta válida hasta el 31/08/2015 en Sevilla y Baleares. Promoción no acumulable a otras ofertas o descuentos. Quedan excluidos de esta promoción los vehículos para flotas. Oferta ofrecida por Toyota España S.L.U. (Avda. Bruselas, 22. 28004 - Madrid) y su red de concesionarios. Para más información consulta en tu concesionario habitual o en www.toyota.es.

Consumo medio (l/100 km): 3,6. Emisiones CO₂ (g/km): 82.

TOYOTA HYBRID

GRANADA

Los hospitales realizan en cuatro meses 77 trasplantes de órganos

● En Granada la tasa de donación sigue siendo muy superior a la media nacional e incluso europea

R. Castro GRANADA

Los hospitales públicos andaluces han realizado en los primeros cuatro meses del año (de enero a abril) un total de 269 trasplantes, lo que supone un 14% más que en el mismo periodo de 2014. Todo gracias a la solidaridad de 115 donantes de órganos y tejidos. En Granada se han realizado en estos meses un total de 77 trasplantes de órganos, según informó ayer el delegado de Salud, Higinio Almagro, durante la celebración de un acto en Granada previo a la celebración hoy del Día del Donante.

Un año más, las personas trasplantadas y sus familiares han



Entre los actos por el Día del Donante, el hospital de Traumatología acogió una charla con la asociación Alcer.

Hoy se celebra el Día del Donante para agradecer este acto solidario

querido reconocer la solidaridad de los donantes y sus seres queridos, así como la labor desarrollada por los equipos extrahospitalarios para posibilitar el éxito del programa de donación y trasplante en la provincia de Granada. En esta ocasión, estos equipos se han simbolizado en distintos miembros del Cuerpo Municipal de Bomberos y el personal de la Empresa Pública de Emergencias Sanitarias.

Desde la Junta de Andalucía se quiso agradecer de manera especial la labor desarrollada por todos y cada uno de los colectivos y agentes sociales implicados en el proceso de donación de órganos,

ya que contribuyen a crear un clima favorable a la donación, pero sobre todo, “se quiere manifestar la admiración y gratitud a los familiares de los donantes de órganos por su extraordinaria solidaridad y generosidad, que constituyen un claro ejemplo a seguir”, según la delegada del Gobierno, Sandra García, quien animó a toda la población a hacerse donante “porque ser donante salva vidas”.

Por su parte, el delegado de Igualdad, Salud y Políticas Sociales, Higinio Almagro, aseguró que “con una aceptación a la donación cercana al 90% y una tasa de donación de 55 por millón de habitantes, Granada está a la cabeza de la solidaridad”. Durante los primeros cinco meses del año Granada ha registrado un total de 27 donantes, que han hecho posible la realización de “77 trasplantes de órganos; 43 de ellos renales, 12 hepáticos y 22 de córnea”.

Las donaciones recibidas en el conjunto de Andalucía durante los

Nuevas técnicas como la donación en asistolia

La aparición de nuevas técnicas de donación de órganos ha posibilitado en los últimos cinco años que baje la lista de espera para trasplante en un 22%. El programa de donación en asistolia o a corazón parado que el Hospital Virgen de las Nieves mantiene desde 2010 es ejemplo de estas prácticas médicas actuales. En esta modalidad, los donantes son personas que han sufrido una parada cardiorrespiratoria en su domicilio o en la vía pública y, pese a la aplicación de las técnicas de reanimación cardiaca por parte de los profesionales del 061, pierden la vida y se les certifica el fallecimiento a la llegada al centro hospitalario. En 2014, Andalucía tuvo 47 donantes de este tipo.

primeros cuatro meses del año, 115, han situado la tasa de donación en un 41,1 donantes por millón de población, casi cuatro puntos más que la de 2014 (37,5). La tasa andaluza representa el doble de las medias anuales de los países de la Unión Europea; supera a la de Estados Unidos y está por encima de la media española en los últimos cinco años. El pasado año Andalucía alcanzó la cifra histórica de 736 trasplantes.

El perfil de donante de órganos presenta cada vez mayor edad y continúa modificándose de forma progresiva debido, fundamentalmente, a la disminución del número de fallecidos como consecuencia de traumatismos craneoencefálicos por accidentes de tráfico, que suelen ser personas más jóvenes, y al aumento de donantes por deceso por causas cerebrovasculares, que suelen tener más años. Así, se ha pasado de 35 años de edad media en 1991 a los 61 actuales.

Un estudio certifica que las personas con buena salud física y psicológica tienen mayor satisfacción sexual

R. G. GRANADA

Un estudio realizado en la Universidad de Granada (UGR) ha demostrado que las personas que tienen un buen estado de salud física y psicológica, y aquellas que afirman estar satisfechas con su relación de pareja, están también más satisfechas sexualmente. Esta investigación, publicada en la

revista científica *Sexual and Relationship Therapy*, pretendía examinar los niveles de satisfacción sexual y analizar la relación de variables sociodemográficas (género, edad, orientación sexual y nivel educativo), indicadores de salud (física y psicológica) y variables interpersonales (satisfacción con la relación, tipo de relación, número de parejas sexuales

y duración de la relación) con la satisfacción sexual.

Para ello, mediante un muestreo por cuotas, los investigadores, pertenecientes al departamento de Personalidad, Evaluación y Tratamiento Psicológico seleccionaron un total de 2.024 participantes (50,1% varones y 49,9% mujeres) heterosexuales (92,7%) y homosexuales (7,3%),

con edades comprendidas entre los 18 y 80 años. Todos ellos mantenían una relación de pareja de al menos seis meses de duración con actividad sexual y tenían nacionalidad española.

Tras los resultados obtenidos, los investigadores comprobaron la ausencia de diferencias estadísticamente significativas en los niveles de satisfacción sexual en

Finaliza el plazo para recibir las ofertas para equipar el hospital del PTS

R. G. GRANADA

Ayer 2 de junio a las ocho de la tarde finalizó el plazo para que las tres empresas aspirantes a la adjudicación del equipamiento del hospital del Parque Tecnológico de la Salud presentaran sus ofertas finales una vez aprobado en febrero el expediente económico y fijada la cartera de servicios del centro.

La fecha ha tenido que ser pospuesta hasta en tres ocasiones pero finalmente ayer las tres aspirantes, Siemens, Philips y General Electric, que comenzaron en 2012 el diálogo competitivo, tendrían que haber presentado su propuesta final. Unos sobres que ahora habrá que abrir y some-

Se ha aplazado en varias ocasiones y se pretende adjudicar lo antes posible

ter a comisión técnica para proceder a la adjudicación, según Salud en el plazo más breve posible ya que quería hacerse antes del verano para acortar los plazos posteriores del equipamiento.

Con todo, ya se acumulan más de tres meses de retraso en el proceso después de que en febrero el Consejo de Gobierno de la Junta de Andalucía aprobara el expediente de gasto y desbloqueara el proceso de licitación, que es por colaboración público-privada durante ocho años. El contrato obligará a la empresa a equipar y dotar al hospital de la tecnología necesaria para su funcionamiento y mantenimiento del nivel del centro, así como su revisión durante los años de contrato.

función del género y de la orientación sexual. “De forma general, mayor edad, menor nivel educativo, mayores síntomas psicopatológicos y mayor duración de la relación se asoció con baja satisfacción sexual, mientras que un mejor estado de salud física y mayor satisfacción con la relación se asoció con alta satisfacción sexual”, afirmó María del Mar Sánchez Fuentes, una de las autoras.

No obstante, los autores advierten de que los resultados de esta investigación no se pueden extrapolar a la población española en general.

GRANADA

GASTRONOMÍA

● Las I Jornadas Gastronómicas de Huétor Tájar reúnen a casi 500 niños

Educando paladares para la vida saludable

Paco Castillo HUÉTOR TÁJAR

Educar a los más pequeños a través del paladar y enseñarles la importancia de seguir una alimentación saludable. Éste ha sido el objetivo principal de las I Jornadas Gastronómicas del Colegio de Educación Infantil y Primaria San Isidro Labrador de Huétor Tájar, en las que han participado los 485 alumnos del centro y que han sido organizadas por la Asociación de Padres y Madres de Alumnos Tayarat y la Agencia Pública OAL (Organismo Autónomo Local) de Huetor Tájar.

Durante cuatro días, los escolares, de entre 3 y 12 años, han analizado de distintas formas adaptadas a su edad la importancia de seguir una dieta saludable, y en especial de incluir en sus dietas las frutas y verduras de forma divertida, a través

de charlas y vídeos ilustrativos.

Los alumnos tuvieron la oportunidad de degustar numerosos platos mediante una gymkana de platos en la que debían reconocer los productos con los que se habían elaborado: crema de puerro, muffins de espinacas, gelatina de naranja y mango, gazpacho de tomate y sandía, mousse de melocotón, bizcocho de zanahoria y brocheta de fresas y plátano. Para finalizar, cada escolar recibió un delantal, por cortesía del AMPA.

Como explica la gerente del OAL de Huétor Tájar, Alicia Jiménez, dentro del plan estratégico de desarrollo del sector agroalimentario de este organismo un pilar importante es hacer llegar a toda la ciudadanía la riqueza de los productos autóctonos.

“Por este motivo, desde el OAL hemos puesto a disposi-



Los alumnos degustaron hasta siete platos elaborados por estudiantes del Ciclo Formativo de Cocina y Gastronomía. PACO CASTILLO

ción del colegio las instalaciones del Centro Agroalimentario de Innovación y Tecnología de Granada, donde se han celebrado las jornadas, concretamente en la sala de catas y cocina experimental”, destaca Jiménez.

Los siete platos distintos que los escolares hueteños tuvieron la ocasión de degustar durante las jornadas gastronómicas fueron elaborados por alumnos

del primer curso del Ciclo Formativo de Grado Medio de Cocina y Gastronomía del Instituto de Educación Secundaria Virgen de la Caridad, dirigidos por su profesor y jefe de departamento, Rodrigo Alarcón, a quien la gerente del OAL agradeció “su impecable y desinteresada colaboración”.

El alcalde de Huétor Tájar, Fernando Delgado Ayén, acompañó a los escolares durante su

visita al Centro Agroalimentario de Innovación y Tecnología para conocer de primera mano qué les parecía el complejo, y les invitó a que experimenten con los productos agrícolas, especialmente los de la comarca, en la cocina. Además, el regidor aconsejó al medio millar de alumnos “que consuman mucha fruta y verduras para ponerse bien fuertes, tanto en el cuerpo como en la mente”.

EN BREVE

Sorprenden al llegar a casa a un hombre que entró para robar

FAMILIA. La Policía Nacional ha detenido en Granada a dos hombres de 45 y 29 años, con antecedentes policiales, por acceder uno de ellos para robar a una vivienda, donde fue sorprendido por sus propietarios cuando regresaban a la casa. Se trata de una vivienda unifamiliar a la que uno de los detenidos accedió fracturando la persiana de una ventana, según informó ayer la Policía Nacional. Una vez que los moradores entraron en la casa, escucharon ruidos en la parte superior de la vivienda y vieron varias luces, lo que les hizo sospechar que hubiera alguien en el interior. Al subir a la parte superior, el cabeza de familia observó todo revuelto y descubrió a un hombre que, al verse sorprendido, le amenazó diciéndole que llevaba una pistola. Ante la amenaza, bajó a la planta inferior y alertó a su mujer y a sus hijos para que llamaran a la Policía.

Detenido por sustraer 3.000 euros y una cámara en una vivienda de Pinos Puente

INVESTIGACIÓN. La Guardia Civil ha detenido en Pinos Puente a un hombre, de 36 años y con numerosos antecedentes policiales, como presunto autor de un delito de robo con fuerza en una vivienda de esta localidad de donde, junto a otra personas, sustrajeron 3.000 euros y una cámara de fotos. Según informó el

cuerpo armado, para poder acceder a la vivienda, los dos presuntos delincuentes robaron las llaves de la guantera de la motocicleta del propietario. La Guardia Civil utilizó las imágenes de las cámaras de seguridad cercanas al lugar donde le sustrajeron las llaves para detener al presunto ladrón e indentificar al otro implicado, que no ha sido capturado.

Un congreso sobre literatura rusa reúne a 2.000 especialistas

SEPTIEMBRE. Más de 2.000 especialistas de más de 70 países se darán cita en Granada en el congreso *La lengua y literatura rusas en el espacio de la cultura mundial*, que se celebrará entre el 15 y el 20 de septiembre y que será inaugurado en el Palacio de Congresos con la participación de la vicepresidenta del Gobierno de Rusia, Olga Golodets, y el ministro de Educación y Ciencia de Rusia, Dmitri Livanov.

El Colegio de Abogados dona 3.000 euros a los afectados de Nepal

TERREMOTO. El Colegio de Abogados de Granada entregó ayer a Cruz Roja de una ayuda de 3.000 euros destinada a los damnificados por el terremoto de Nepal. Para ayudar a paliar la grave situación de las víctimas del seísmo del 25 de abril y sus múltiples réplicas, la corporación ha decidido anticipar la recaudación a cargo del 0,7% de las cuotas colegiales para realizar esta aportación solidaria.

Por un espacio público humano en Granada. Tus desplazamientos. Más, más y a pie en un espacio rápido, seguro y sano.

CONCURSO "Érase una vez un Bus..."

Edición XXI

GANADORES 2015

PRIMARIA	
Individual	Grupos
Primer Premio José Fernández Rubio Amor de Dios	Primer Premio Pablo Vico Jiménez Enara Zubel Carrasco Lucía Navarro Fernández Sandra Pisco
Segundo Premio Diego Villegas Montilla Almorán	Segundo Premio Antonio Solerías Castro Miguel de la Cruz Peña Rodríguez Victoria Alarcón
SECUNDARIA	
Individual	Grupos
Primer Premio Raúl Galván IES Pío X de Granada	Primer Premio Juan Carlos Hódar Egido Jaime Guerrero Moreno Sara Torralba de Villanueva
Segundo Premio Marta Valerón Montoya IES Jesús Virreyes	Segundo Premio Pablo Ruiz Gálvez Luis Crespo Ortí Antonio Adaraz Gómez Fernando de Luis Pareja La Alcañal

Premio al mejor Colegio por cantidad y calidad de obras: Santo Tomás de Villanueva

La fecha de la exposición será desde el 12 al 17 de Junio. Se podrá visitar en horario inintermitente de 8:00 a 21:00 horas, en el patio del Ayuntamiento en Plaza del Corral.